

“Hay más alegría en dar que en recibir”

(Hch 20, 35)

Folleto informativo sobre los proyectos sostenidos por el Fondo Misionero de la Diócesis de Osma-Soria



Desde la Delegación de Misiones de la Diócesis de Osma-Soria presentamos este folleto, pequeño en sus páginas, pero grande por todo lo que encierra.

En él hemos querido recoger los proyectos para misioneros sorianos que en los últimos años se han llevado a cabo con el dinero que se recauda por el papel reciclado.

Dos sacerdotes, D. Martín Zamora y D. Jesús Mendoza, son los promotores y animadores para que los voluntarios sigan recogiendo día tras día el papel. Podríamos decir que todos los proyectos que aparecen aquí y otros muchos “destilan papel” por sus tejados, por sus paredes, por sus pupitres, por sus uniformes...

Hermana María Lourdes del Pozo Gil
Delegada de Misiones de la Diócesis de Osma-Soria

Nota histórica de la recogida de papel de la Delegación de Misiones a favor de los misioneros sorianos



La iniciativa surgió hacia el año 1992 en la Delegación de Misiones. El origen fue el siguiente. En la Delegación teníamos muchas peticiones de ayudas a proyectos que presentaban los misioneros sorianos y al no disponer de fondos propios, puesto que las Colectas Pontificias (Domund, Infancia Misionera, etc.) se envían íntegras a Roma, tuvimos la idea de disponer de un Fondo propio de la Diócesis para nuestros misioneros.

Ya se había hecho alguna campaña de recogida de papel en Convivencias de verano. Como hablando con los directivos de la Fábrica de Papel Sarrio de Almazán nos podrían hacer proveedores metiendo más cantidad, empezamos con una furgoneta y un remolque. Después el Ayuntamiento de Soria nos prestaba el camión para transportarlo a Almazán. Más tarde, ya cuando había más voluntarios y teníamos fondos, nos animamos a comprar un camión nuevo basculante Nisán y un furgón de Renault de segunda mano. El precio del papel no es muy rentable, pero al llevar bastante volumen (cada año unas 300 toneladas) y hacerlo todo voluntariamente, da unos beneficios de unos 40.00€ cada año. La ganancia se hace en la previa selección antes de llevarlo: papel blanco de oficina o libros por una parte y papel de periódico y revista por otro. El blanco de oficina vale más porque está menos gastado.



La clave de nuestro éxito en este trabajo son los voluntarios, jubilados todos que gratuitamente prestan sus horas cada semana... Solemos hacer tres días en semana por las mañanas. Hemos tenido hasta 15 o más voluntarios que se han recorrido la capital y provincia y hasta fuera de la provincia para recogerlo in situ a donde nos llaman. A lo largo de 25 años han estado: Paco, Alfredo, Cirilo, Matías (†), Sofonías (†), Herminio (†), Sebas, José Antonio, Justo, Faustino, Yosef, Palmita, Alfonso, Domiciano, Leonardo, Vicente, Jesús, Hermanas Juanas, Jesús, Juan José. Para ellos nuestro agradecimiento impagable por el servicio que han hecho y que están haciendo a las diócesis en sus misioneros. Sin ellos no sería posible esta actividad. Si se pagara por el trabajo ya no sería una actividad solidaria y altruista, aparte de que no sería rentable si hubiera que pagar salarios y desde luego sería otra cosa muy distinta de que viene siendo ahora.

Por supuesto que los que entregan el papel para esta finalidad, que son muy fieles y constantes en la entrega se merecen toda nuestra admiración porque gracias a ellos se hace esta doble labor de reciclar y ayudar a nuestros misioneros en sus trabajos.

Nuestra sugerencia es que se potencie este voluntariado de la recogida de papel bien con jubilados para emplear parte de su tiempo bien con jóvenes de los distintos grupos juveniles que toman parte activa en esta actividad que les llenaría de satisfacciones. De una manera o de otra queremos que esto continúe y siga haciéndose por los beneficios que reporta para la Diócesis en ayuda material con sus misioneros.

En el año 2016 se transportaron 304680 Kg a la Fábrica de Papel, por cuya venta se obtuvieron 47.615,50 €. Se financiaron proyectos con un total de 50.047,50 €.

En ARGENTINA

Mariví Puertas Hernández (Covaleda, 1951), Misionera de la Doctrina Cristiana.



“Ante los desafíos actuales que viven las Comunidades Mbya, las mujeres sintieron la necesidad de reflexionar y asumir nuevos roles, adquirir herramientas legales para un proceso de cambio, capacitarse, desarrollar nuevas técnicas de salud, profundizar en la cultura y cosmovisión, su forma de vida y de relación entre personas, la naturaleza y Dios.

Mediante Encuentros y Prácticas culturales en talleres a lo largo del año, el grupo de mujeres Mbya se reúne para conversar sobre cuestiones como la pérdida de su cultura, el peligro de pérdida de su espiritualidad, los lentos avances en la recuperación de la tierra, la salud, el trato en los hospitales, especialmente cuando ellas van a tener sus hijos, el deseo de que su modo tradicional de curarse sea respetado y la devastación de la selva. Conversan, dialogan, a veces con dolor y aflicción, deliberando en círculo hasta llegar a un consenso, sin importar el tiempo que precisen para esto. Luego llevan sus inquietudes al Aty Ñeychyrõ, para ser tratadas y analizadas por todos”.



"Queremos un mundo en el que quepan todos los mundos"

Hermana Constanza Roldán

PROYECTO “CENTRO SOCIAL VICENTINO” Bahía Blanca (BUENOS AIRES)

Análisis de la realidad del barrio; **objetivos y acciones concretas** orientadas a la ayuda económica, promoción socio pastoral y acción evangelizadora y misionera.

Construcción de un edificio educacional y cancha de recreación: 1. Construcción de 3 aulas y 2 baños. 2. Cocina y salón de usos múltiples (posible Comedor.) 3. Canchas de recreación.

Finalidad: apoyo escolar para Primaria y Secundaria, cursos para la alfabetización de adultos, Cursos de Secundaria y “Escuela de padres”; biblioteca escolar; taller para la creación de micro-emprendimientos y salida laboral; catequesis de niños y adultos.

“Nuestra intención es lograr que la gente del barrio encuentre un lugar de contención desde lo afectivo, lo alimentario, educacional y espiritual, para que en un futuro no muy lejano se inserten en la comunidad con valores éticos, nutridos del esfuerzo personal y colectivo”.

Diócesis de Gregorio Laferrere

Se está ayudando al Obispado de Gregorio de Laferrere en diferentes proyectos que tienen en marcha. Es una de las zonas más pobres de Argentina.

Pablo Hernando Moreno

 (Soria, 1946), sacerdote agustino

En Argentina desde 1970, primero en la Prelatura de Calafayate y luego en parroquias: “He trabajado mucho, con ayuda de la Delegación de Misiones de Soria en la “promoción humana” de las personas. Les ayudaba en los comedores comunitarios, con becas para estudiantes y a los ancianos con el Hogar para las personas de la tercera edad”.

En BOLIVIA

Germán Sánchez M., (Ágreda), Misionero Secular Vicenciano, Director del Centro.

“El **Centro de Atención a la Mujer** es una iniciativa de la Comunidad Misionera Laica Vicentina en Sacaba (Cochabamba), cuyo objetivo es acoger, mediante medidas de protección y atención integral, a mujeres y sus hijos en situación de violencia, especialmente de violencia intrafamiliar. Cuenta con 5 proyectos: 1. Casa de Acogida. 2. Centro Infantil de día. 3. Oficina de atención de día en el Municipio de Sacaba. 4. Microempresa de repostería y catering “Delipan”. 5. Granja de huevos ecológicos “San Vicente de Paúl”.



Este es un pequeño informe de las acciones llevadas a cabo en estos primeros meses del año 2016 y donde hemos invertido la gran ayuda que nos ha brindado la Diócesis de Osma – Soria a través de la Delegación de Misiones: alimentación de la Casa de Acogida y del Centro Infantil, material de aseo, limpieza y enseres básicos de ayuda directa a las mujeres y niños acogidos, apoyo para el pago del personal. Agradecer infinitamente a la Delegación de Misiones de la Diócesis de Osma – Soria por ayudarnos económicamente en un momento muy delicado que ponía en verdadero riesgo la supervivencia del Centro de Atención a la Mujer”.

Carmen Laguna Esteras (Deza, Soria) (Hermanita de los Ancianos Desamparados).



Hogar “San José” en Cochabamba: “Allí sirvo con una Hermanita colombiana y otras bolivianas y peruanas atendiendo a 150 ancianitos a los que hemos de dar de comer todos los días... A través de este correo queremos Hermanitas y Ancianitos manifestar nuestra sincera gratitud por la donación recibida, como te comenté que

teníamos goteras y los techos necesitaban reparación, gracias por la ayuda para la calefacción... Si Dios quiere dentro de 3 semanas comenzaremos y nos fiaremos del Señor y Dios tocará otros corazones para la otra mitad, justamente nos han donado la mitad de lo que cuesta. DIOS LES PREMIE POR SU GENEROSIDAD Y SOLIDARIDAD PARA CON LOS ANCIANOS.



Sara Romero (El Burgo de Osma), del Instituto secular ‘Cruzada Evangélica’.

Desde hace muchos años dedicada a la atención a niños, escuelas, creación de comedores colectivos en Bolivia... Obras en las que también ha colaborado el Fondo de Misiones. En la actualidad está en España recuperándose de una enfermedad.

Alfonso Gonzalo Gonzalo (Yelo, 1949) sacerdote diocesano, Santa Cruz de la Sierra.

20 años trabajando en Bolivia junto a Nicolás Castellanos por la promoción humana, en la Parroquia 'Hombres Nuevos', que a su vez está subdividida en 6 capillas (unidades parroquiales menores) en un barrio muy pobre y de mucha población joven. Atención a las familias, de la mujer, al sostenimiento y educación de los niños y jóvenes, formación de grupos, catequesis, actividades pastorales, apoyo sanitario... 3000€ del Fondo Diocesano se emplearon en la construcción del baño y una oficina en una de las instalaciones. Hace tiempo también se colaboró en otros proyectos, compra de biblias y ayuda al centro de desnutridos.

En BRASIL

Jaime Soria Cabeza (San Esteban de Gormaz, 1945), religioso agustino, OSA en Brasil.

“Doña Lucilene es una viuda con siete hijos que vivía en los fondos de una casa en ruina total en la Parroquia de Jesús Resucitado. Organicé un equipo de laicos que programase y realizase el proyecto de una casa más digna, dentro de los límites del terreno. la Delegación de Misiones de Soria, me dio 3.000 euros. El costo de toda la obra fue de 19.291,65 reales, equivalente a 5.076,75 euros. Tengo todas las notas fiscales y recibos para justificar los gastos. Agradezco de todo corazón ese donativo. Hay obras pendientes, a la espera de recursos. Dios les bendiga por su generosidad, fruto de un trabajo muy generoso y organizado”. Esta es sólo una de las casas construidas.



Pilar García Sanz (Ólvega, 1940), Hermanita de los Ancianos Desamparados

Una de las últimas ocasiones fue una ayuda para adquirir camas articuladas para enfermos.

En CAMERÚN

Emilio José Almajano (Soria, 1963), sacerdote diocesano en Camerún.

“Esta foto es de nuestra escuela. En ella se ve la parte que hemos ampliado, la de la derecha, así hemos pasado de cuatro a seis clases, lo que esperamos ayude a mejorar el nivel de la educación que estamos ofreciendo a las



familias de Ngambe Tikar, en la Región de Centro (Camerún). En la escuela hay unos 360 alumnos. Construir estas dos salas nos ha costado 18.000 €, de los cuales 2.900 han sido una aportación de la Delegación de misiones de Osma-Soria, gracias al servicio de los voluntarios de la recogida de papel... Nuestra escuela hace un esfuerzo por pagar otros 3.000 € para esta construcción, puesto que la participación local es un factor necesario para el sano desarrollo. El resto lo hemos cubierto con ayudas de amigos que han canalizado su esfuerzo a través de Cáritas de Osma -Soria. En nombre del pueblo Tikar y de las otras gentes que habitan aquí, gracias a la Delegación de misiones de Osma-Soria y a los amigos que nos han ayudado”.

En CHILE

Hermano Santiago García Ortega (Paones, 1945), Hospitalario de la Orden de San Juan de Dios .

Lleva 50 años como religioso y trabaja con niños con parálisis cerebral en Viña del Mar. Vive de la Providencia y se dedica a recoger limosnas yendo casa por casa. Desde la delegación de Misiones le apoyamos en una campaña en un proyecto con burritos para que los niños los cuidaran y pasearan en ellos, actividad terapéutica de gran ayuda para sus enfermedades.

En CUBA

Rafael Muñoz Mateo (Almazán, 1968), sacerdote diocesano cooperando en la Obra de Cooperación Sacerdotal Hispanoamericana y Párroco de la S. I. Catedral de Cienfuegos.

“Hemos puesto en marcha 3 Comedores: uno en la Parroquia San Antonio de Padua, Municipio de Lajas; otro, el Juan Pablo II, en la Comunidad Rural de Portugalete, hoy (Elpidio Gómez) y un tercero, el “San Vicente de Paul” en la Comunidad barrio de Reina de la periferia de la ciudad de Cienfuegos. Los beneficiarios de los tres comedores son personas de la Tercera Edad con bajos ingresos personales, también con la modalidad de servicio de entrega de los alimentos en recipientes, así como el servicio a domicilio a quienes por su edad tienen problemas de movilidad”.



“Por lo demás uno sigue ahí, en la brecha: recibiendo gente de todo tipo y pelaje, misionando por las casas, visitando enfermos tanto en sus casas como en el hospital, yendo al mortuario a orar por los difuntos, acompañando los procesos de los catecúmenos, liado con temas de archivo, coordinando y animando las diversas pastorales...”.

“La tarea del misionero es precisamente ir dejando relevos que cuajen y se mantengan firmes cuando uno no esté ya acá...”

En ECUADOR

Baltasar Sanz (Santervas del Burgo, 1937), Hermano de la Sagrada Familia.

El fondo misionero ha contribuido en algunos de sus proyectos, ampliación de escuelas, material escolar, comedores... Actuaciones relacionadas todas ellas con la mejora de la vida de los niños que acuden a estas escuelas y sus familias.

En NEPAL e INDIA

José Alfaro del Valle, (Logroño, 1937), religioso escolapio.

Misionero en las montañas de Nepal. Vive y trabaja junto a los más pobres, fundando pequeñas escuelas en zonas muy pobres y remotas. De sus nuevos proyectos con ayuda del Fondo de Misiones nos informará próximamente. “Con los 8.000 voy a financiar un proyecto en Darjeeling consistente en un salón multiuso en Rhenock – Sikkim (India)”.

En NICARAGUA

Alberto Cisneros (Barcelona, 1971), sacerdote diocesano que trabaja con la Fundación NPH (Nuestros Pequeños Hermanos), una organización infantil internacional con hogares en Latinoamérica. Él está en la ciudad de Rivas (Nicaragua).

“Una vez más gracias por vuestro cariño y apoyo, por ayudarme a dar vida y cuidar la vida de mis pequeños hijos. Dejaros llevar por la voz del corazón que os guiará hasta el Amor. Pero lo que realmente quería contaros es la llegada de 9 nuevos miembros a la familia. Oscilan entre los 2 añitos y los 12 años. Cinco de ellos son hermanos, vivían en condiciones infrahumanas. Gracias a Dios sólo tienen anemia y parásitos, pues es fácil que hubieran venido con hepatitis u otras cosas mucho más serias. Los niños son



siempre las víctimas de las acciones de los adultos, pero gracias a Dios tienen una respuesta de amor y seguridad con nosotros...”

“En las fotos el taller de costura, la iglesia y las vacas, donde se ha reinvertido el dinero que nos donaron sacado de la recogida de papel. Faltan fotos de los talleres vocacionales”.



En PARAGUAY

Gregorio Gañán Poza (Cubilla, 1945), religioso claretiano.

Trabaja en parroquias. Esta delegación ha apoyado algunos de sus proyectos en los últimos años.

En PERÚ

Domingo García Hospital (Palencia, 1954), sacerdote diocesano de la Misión Regional.

Casi toda su vida de misión en Perú, primero en zonas rurales y ahora en Paita, una ciudad portuaria, en un barrio muy pobre de unos 50.000 hab. Trabaja en parroquias, en la catequesis familiar y en temas de salud en colaboración con el hospital, atención a mujeres, ludotecas... Tras las inundaciones del ciclón ‘El Niño’ se enviaron desde aquí 5000€.

Florentino Lafuente Hernández (Osona, 1959), Mis. Comboniano del Corazón de Jesús.

Proyecto para la Parroquia “Cristo Misionero del Padre” en Lima: cableado, luces, enchufes, cristales para las ventanas, baños, lavabos y otros elementos necesarios.

Jesús Recio, agustino recoleto

En El Paso (Estados Unidos y antes en Costa Rica y Argentina en misiones algunos de cuyos proyectos ha apoyado esta delegación durante años. Ahora ya ha regresado a España.



Monseñor Jesús Ruiz Molina (La Cueva de Roa, 1959), misionero comboniano, hijo de sorianos de La Olmeda, ha sido elegido Obispo auxiliar de Bangassou, una diócesis golpeada por la violencia y la pobreza en la República Centroafricana. La Ordenación Episcopal será el 12 de noviembre en Bangui. Lleva 25 años en África. En la foto nos muestra algunos objetos de su querido país, como el bastón de mando del jefe de la tribu que le regalaron en una ocasión.

Su lema: *“Él me ha amado y se ha entregado por mí”*

DÍA DEL MISIONERO SORIANO

Como cada año, el pasado 4 de agosto se reunió en la Ermita de la Virgen del Mirón en Soria la gran familia formada por los misioneros sorianos, sus familiares, amigos y la Delegación de Misiones de la diócesis de Osma-Soria, sacerdotes, religiosos y laicos, reunidos en torno al Obispo D. Abilio Martínez Varea.



Queremos agradecer a todos los que colaboran de una manera u otra con la Delegación de Misiones para que todos estos proyectos puedan llevarse a cabo y acompañar a nuestros misioneros a llevar vida y vida en abundancia a quienes más lo necesitan.

¡GRACIAS DE TODO CORAZÓN!

DELEGACIÓN DE MISIONES DE OSMA-SORIA
Casa Diocesana “Pío XII” C/San Juan 5 42003 SORIA
misiones@osma-soria.org Tf. 975 23 04 49

